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Не затягивать сев овощей, 
корнеплодов и силосных культурМногие колхозы района, за-і кончив сев зерновых и технических культур, имеют сейчас благоприятные возможности для широкого развертывания посева овощей, кормовых корнеплодов и силосных культур. Между тем, несмотря на хорошую погоду, это важное дело Непростительно затягивается. Из установленного району плана посева овощей в размере 20 га, корнеплодов 90 га и силосных 30 га, на 31 мая не посеяно ни одного гектараМногие колхозы Ложкинского сельсовета почти ежегодно испытывают острую нужду в кормах, тем не менее здесь не чувствуется никакой борьбы за быстрейшее выполнение плана посева корнеплодов и силосных культур. До сих пор ни один колхоз сельсовета не выбрал семена корнеплодов.Не выбрали семена подсолнуха колхозы «Путь к социализму» и «Нива» Гусельников ского сельсовета, «Победа» и имени Тельмана —Еувербского сельсовета, имени Чкалова и <17 лет Октября—Майского, «йр-жара» — Одошнурского, «Сэнымаш» и «Увий» —Уввй- ского сельсовета. Особенно непростительна эта медлительность колхозам Еувербского сельсовета, так как сев зерно вых и бобовых этот сельсовет 
Трудящиеся Ленинграда 
дали взаймы государству 

около 3 миллиардов 
рублей'Грудящиеся города Ленина с 1929 но 1940 год приобрели облигаций государственных займов яа 2973400 тысяч рублей, причем только за три года третьей сталинской пятилетки — на 1314200 тысяч рублей.Общая сумма подписки ленинградцев на займы растет из года в год. В 1929 году при размещении Третьего займа индустриализации 831 тысяча займодержателей приобрели облигаций на 62600 тысяч рублей, а в прошлом году на заем Третьей Пятилетки (выпуск третьего года) подписалось свыше 1500 тысяч ленинградцев на 521200 тысяч рублей.Только лишь за годы второй и третьей пятилеток ленинградцам выплачено выигрышей и процентов по облигациям на 471 миллион рублей. В мест- ный бюджет Ленинграда с 1932 года по 1940 год отчислено от размещенной суммы займов 385.600 тысяч рублей (ТАСС). I

I закончил первым в районе.ІІзртия il правительство не раз указывали на то. что для успешного развития животноводства п повышения его продуктивности требуется прочная кормовая базз. Спрашивается, кто -же дал руководителям колхозов и сельсоветов право не выполнять эти указания? Сельские советы и партийные организации должны сделать все для того, чтобы руководители колхозов покончили с недооценкой посева корнеплодов и силосных культур, безоговорочно выполнили спущенное планы.О посеве овощей следует сказать особо. В этом деде в ряде колхозов района наблюдается вредная практика, когда в первую очередь посев овощей производится на личных усадьбах колхозников и в послед нюю на общественных огородах. Так именно поступают в сельхозартелях «Красный Октябрь», имени Ленина, Тон- шаевского сельсовета, и в некоторых других.Такая практика способна лишь принести вред общественному хозяйству кол хозов. Поэтому с ней надо решительно шікоачйть.Задача дня колхозов—быстро и качественно посеять овощи, корнеплоды, силссные. Эту задачу надо выполнить по-большевистски.
Построим дорогу Тоншаево—етанция Пижма

РАСТЕТ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 

СОРЕВНОВАНИЕПредседатели колхозов и актив Ложкинского сельсовета 28 -мая на своем совещании обсудили обращение передовых колхозов района, помещенное в газете «Т. Е » от 28 мая Актив в ответ на обращение широко развернул массово- политическую работу и социалистическое соревнование в колхозах сельсовета. Сейчас колхозники с большим воодушевлением берут на себя обязательства работать на строительстве дороги Тоншаево —станция Пижма.На этом же совещании председатели колхозов и актив вызвали на социалистическое соревнование председателей колхозов и актив Охтарского сельсовета. Горбачев.
ПОСТРОИМ 200 МЕТРОВ 

ДОРОГИЕолхозники сельхозартели «Просвет», Тоншаевсного сельсовета, взяли на себя обязательства построить 200 погон ных метров дороги Тоншаево— іст. Пижма в 10—12 дней с качеством на отлично.Вызвали на социалистическое соревнование —построить 200 погонных метров дороги колхоз «Ерасное Зл’ово».
Березин, Кслесов

Ошарский сельсоветОшарский сельсовет первым в районе завершил сев льна. Посеяно 106,65 гектара. Посевные работы проведены на высоком агротехническом уровне.Сейчас в колхозах сельсовета широко развернута посадка
Испытания в школах 

работыПа период проверочных испытаний учителя начальных классов Ііижемской средней школы были выделены ассистентами в Лесозаводскую, Ток- тарскую и Николаевскую начальные школы Еувербского сельсовета. По представленным ими материалам можно судить об очень низкой успеваемости в выпускных 4 классах этих школ. Так, наиример, четыре- классники лесозаводской школы из 28 человек письменную работу по русскому языку 6 выполнили на плохо, Цо русскому устному получили плохо 7 учащихся и очень плохо трое. По арифметике (письменно) класс имеет 5 плохих и 7 очень плохих оценок. Нельзя похвалиться успеваемостью и по географии: 8 учащихся получили плохо II 4 очень плохо. Общая успеваемость класса по перечисленным предметам не превышает 57 процентов.Недалеко ушла также Ни
Ширится народнее движениеС каждым днем все ширится народное движение за хорошие благоустроенные дороги. Десятки колхозов берут обязательства работать на дорогах 12—15 дней. Такие же обязательства берут рабочие и служащие. Работникѣ организаций станции Пижма потребовали, чтобы им вместо 300 погонных метров дали 500 метров. Трудящиеся райцентра обязуются в 2—3 дня на отлично сделать свои участки.Усиленно идет подготовка к встрече строителей. На обоих трассах Тоншаево—етанция Пижма и Еикнур— Шахуяья завозится тес для строительства навесов на случай дождя,ларьков и киосков для торговли продуктами и прохладительными напитками. Делаются закрепительные знаки, доски пока

Будут работать две бригады30 мая колхозники сельхоз век пеших будет работать наартели «Красный пахарь», Ложкинского сельсовета, на общем собрании обсудили обращение колхозов Ломовского, Ошарского и Майского сельсоветов. Одобрили их инициативу и взяли на себя обязательство построить 250 погонных метров дороги.На строительство дороги выйдут две бригады. Одна бригада в количестве 14 цело-

закончил сев льнакартофеля. Три колхоза: имени Калинина, «Красное знамя» и «Гудок» уже закончили эту работу. Сельхозартель имени Калинина посадку картофеля произвела на площади 10 га вместо 9 га по плану.
Наргапольцее.Председатель сельсовета

—проварка качества 
учителяколаевская школа, З^есь из 11 учащихся, державших испытания по русскому языку письменно и устно,-имеют 5 плохо. По арифметике сдали испытания 8 учеников.Успеваемость выпускного класса Токтарской начальной школы по русскому языку, арифметике и географии не превышает 83 проц. Эти безотрадные результаты испытаний не мало волнуют самих учащихся, а тем более должны огорчать учителей т. Стародубцеву (лесозавод), т. Шубина (николаевская школа), т. Дементьеву (токтарская школа)Работа школ за год ярко отразилась на испытаниях. Они наглядно выразили сильные и слабые стороны в преподавании основных учебных дисциплин. Испытания—это не только проверка знаний учащихся, но и проверка работы каждого учителя. П. Вершинина.Директор Пижемской средней школы.
зателей и т. д. Быстро производится разбивка участков. Роно и райклуб готовят культурное обслуживание строителей. Связь, райзо, райздрав— все организации спешат подготовиться и вложить свою долю в общее дело.Народное движение, народная воля поистине могут сделать чудеса, если это движение организовать и направить к единой цели. Колхозники, рабочие и служащие потребовали направить их силу на ликвидацию бездорожья в районе, и нет сомнения, что сила народа сломит всякие преграды. Дороги Тоншаево — станция Пижма и Еикнур—Шахунья будут сделаны гораздо скорее и отличным качеством.

Курманин.Начальник райдоротдела 
трасс^ Шахунья—Еикнур и вторая бригада 6 человек на лошадях будет работать на трассе село Тоншаево--ст.Пижма.Заключив между собой договор на социалистическое соревнование, эти бригады обратились с призывом к колхозникам сельхозартели имени Ворошилова последовать их примеру.

Уланов

Подписание соглашения 
между СССР и Швецией 

об урегулировании 
взаимных имущественных 
претензий, относящихся 

к Литовской, Латвийской 
и Эстонской ССРВ течение последних месяцев в Москве происходили переговоры между Правительственными Делегациями СССР и Швеции по вопросу об урегулировании взаимных имущественных претензий, относящихся к Литовской, Латвийской и Эстонской ССР. Переговоры протекали в духе взаимного понимания и закончились 30 мая 1941 года подписанием соответствующего Соглашения.

ПО РАЙОНУ

Сдают льноволокно 
в счет 1941 годаЕолхоз «Страна советов», Еувербского сельсовета, показал хороший пример. Всю оставшуюся от прошлогоднего урожая тресту он переработал и льноволокно сдал государству в счет обязательных поставок текущего года. 28 мая на склады «Заготлен» колхозом сдано 1540 кг. волокна средним десятым номером. За сданную продукцию артель получила 4318 рублей, начисленных согласно новых государственных расценок.Этот пример нужно подхватить всем колхозам района.
К. Крашенинников

О садах и огородахВ колхозе «Октябрь», Тон- шаевского сельсовета, заложен сад на площади в один гектар, осенью площадь его увеличится до двух га. В междурядьях сада будут посажены крыжовник и смородина.Кроме сада здесь закладывается общественный огород: 2,5 га выделяется под лук, один гектар под капусту и небольшая площадь под огурцы.
Жирнов.

0,50 га пришкольного 
, садаПришкольный участок Ломов- ской начальной школы площадью в 0,50га сейчас обносится изгородью—палисадом. Вокруг участка возле изгороди в ближайшие дни будет производиться посадка декоративных деревьев: липы, тополя, сирени, акации. В центральной части участка произведем посадку яблоней, вишни, между ними крыжовника, смородины, малины.Школа будет иметь свой сад.
Ф. СтрашненкоЗав. Ломовской школой.
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Повседневно заниматься воспитанием кандидатов 
и молодых коммунистов

и 
что

юля 
каяіи-

Центральный Комитет Все
союзной Коммунистической Dap- 
тии (большевиков) в своем 
постановлении от 
1940 года указал,
датский стаж должен обеспе
чить партийной организации 
возможность испытать канди
дата на практической работе, 
проверить личные качества 
кандидата. В. П. Ленин требо
вал «строго применять пра
вила, которые бы действитель
но делали стаж серьезным 
испытанием, а не пустой фор
мальностью».

Щербажская партийная орга
низация и парторганизация 
при колхозе «Нива», Гусель- 
никовского сельсовета, при об
суждении этого не сделали для 
себя выводовъ практической 
работе по реализации реше
ний ЦК ВКП(б).

Хуже того, парторганизация 
колхоза «Нива», бывший сек
ретарь тов. Воронцов не нашел 
времени для того, чтобы обсу
дить решение пленума райкома 
по работе с кандидатами.

Проверка показала, что сек
ретари партийных организа
ций в планах работы ~и на 
партийных собраниях не уде
ляют внимания вопросам рабо
ты с молодыми коммунистами 
и кандидатами. Как правило, 
секретари беседуют с молодыми 
коммунистами и кандидатами 
только при переводе их или 
вступлении по вопросам про
изводственной работы, интере
суются чисто анкетными дан
ными. Наблюдения за деятель
ностью молодых коммунистов и 
кандидатов секретари не ве
дут, не следят также 
политическим ростом,
тийным поручениям подходят 
недиференцированно, проверкой 
исполнения не занимаются, что 
приводит к «закисанию» ком
муниста, к безразличному от
ношению к партийным пору
чениям.

Большое значение в работе 
с молодыми коммунистами и 
кандидатами имеет индивиду
альная работа и индивидуаль
ный подход со стороны сек
ретаря парторганизации к каж
дому из них. В щербажской 
парторганизации есть канди
дат т. Кудряшева уже с про
сроченным стажем, не платила 
около семи месяцев партийные 
взносы, не помнит, когда она 
присутствовала на партийном 
собрании, а бывший секретарь 
т. Червяков, много раз давая 
обещания прийти к ней и по
беседовать как с кандидатом,

за их
к пар

Сводка Штатное излишества в колхозе

вновь
тоже

па

на 
в

в течение года не нашел вре
мени. Тов. Пленкин, 
избранвпй секретарь, 
еще не обратил внимания 
т. Кудряшеву.

Нельзя не остановиться 
рекомендующих, которые
большинстве не выполняют 
своих обязанностей. Как щави- 
ло, их роль кончается ва даче 
рекомендации, дальденшего же 
наблюдения за поведением, 
политическим ростом и всеми 
деловыми качествами они не 
ведут. Из беседы с семерыми ком
мунистами и кандидатами ник- 
іо не мог дать показательного 
примера, где бы рекомендую
щий интересовался после дачи 
рекомендации состоянием его 
производственной работы, повы
шения идейно -по лито 
ческого образов» н. к я. 
Щербажская парторганизация 

с 1 января по 1 июля 40 года, 
т. е. за семь месяцев, приняла 
в ряды партии 4-х человек, а 
с 1 июля 40 г. по 1 мая 
41 года, т. е. после решения 
ЦК ВКП(б), почти за год при
няла в ряды партии одного 
человека. Аналогичное явление 
можно наблюдать и в партор
ганизации при колхозе «Нива».

В партийных организациях 
прошли выборы, во многих 
партийных организациях руко 
водство сменилось. Секретарям 
парторганизаций надо но-серьез- 
ному заняться вопросом ийди- 
видульного отбора и приема в 
ряды партии. Надо быстрее 
ликвидировать имеющиеся до 
сих пор недостатки в деле прие
ма и работы с молодыми ком 
мунистами и кандидатами. Из 
беседы с молодыми коммуниста
ми и кандидатами выяснилось, 
что основной причиной просро
чек кандидатского стажа яв
ляется низкий политический 
уровень, а повышением 
мало интересуются 
парторганизаций и 
тому, что они сами 
ботают над собой, 
из того, что из 30 
парторганизаций, 
кандидатских
десять закончили 
«Краткого курса

о ходе сева льна по району 
на 30 мая 1941 года

(в процентах)

Наименование « св ® =сельсоветов *
m_ _

Гусельниковский 47.2
Кодочиговсквй 39,3
Кувербский 57,2
Лом-івский 41,2
Ложкинский 78.3
Майский 50,0
Одвшнурский 40,8
Охтарский 42,4
Ошминский 28,1
Ошарский 94
Судаьовский 30,2
Тоншаевский 71,7
Увийский 58,1
Шукшумский 48,5
Щербажекий 75,7

Итого 53,5

Ход сева льна до сих пор
идет медленно. Па 30 мая

Посезная площадь колхоза 
«Планета», Ломовского сельсо
вета, составляет всего лишь 
55 га. Но нельзя сказать, что
бы посевные работы на этом 
маленьком массиве проходили 
с большим успехом. В текущем 
году колхоз закончил иосевную 
камааппю далеко не первым 
Обычно руководители артели 
ссылаются на недостаток рабо
чей силы. Но так ли это на 
самом деле? Далеко не так. 
Рабочей силы достаточно, но 
плохо то, что не вся она при
нимает участие в полевых ра
ботах.

ЗЦесь сильно раздут админи
стративно-хозяйственный аппа
рат. На 25 трудоспособных 
приходится 12 штатных единиц. 
Для такого маленького колхоза 
это недопустимо много. Колхоз 
содержит сторожа конторы

не считая

зав. пасекой, двух коню
хов, когда с успехом может 
справиться и один, четырех 
скотниц, из которых двум сей
час совершенно делать нечего, 
так как скот весь день нахо
дится на пастбище и т. д.

Только одному управленче
скому аппарату,
хозяйственный и обслуживаю
щий, ежемесячно 
266 трудодней или 3192 трудо
дня в год, что составляет 
33,6 проц, к общему количе
ству трудодней, выработанных 
в течение года всем колхозом.

Так разбрасываться трудо- 
дяями нельзя. В этом деле 
надо навести строгий порядок. 
Одновременно все штатные 
единицы, в которых нет не
обходимости, заставить рабо
тать в полевых бригадах.

Г.

начисляется

его 
секретари 

лишь по- 
плохо ра- 

Это видно 
секретарей 
партийно-

групп только 
изучение 

. , историй 
ВКП(б)». Отсюда каждый секре
тарь должен будет сделать для 
себя вывод, заняться как сле
дует, по-большевистски повыше
нием своего идейно-политиче
ского уровня, обратить особое 
внимание ва молодых комму
нистов и кандидатов. Тогда 
скорее и легче будет ликвиди
ровать недостатки.

Н Архипов

План накопления не выполнен
План накоплений (прибылей) например, за перевозку 

от товарооборота, заготовок ных изделий оплач-
сырья, снижения себестоимос
ти и накладных расходов на 
перевозки и проч, тоншаевскс- 
му сельпо на первый квартал 
текущего года утвержден в 
сумм<г“6800 рублей. Фактичес
кое же выполнение плана на
коплений составляет 1600 руб.

Спрашивается, в чем же 
причина невыполнения плано
вых накоплений? Причина 
заключается в том, что сельпо 
(председатель т. МулинІ на- 

ушает установленные расцен
ки за перевозку товаров. Так,

всего посеяно 53,5 процента 
Публикуемая сегодня сводка 
показывает, что ряд сельских 
советов эту важнейшую куль
туру недооценивает и растяги
вает сроки. В колхозах Ошмин 
ского сельсовета —председатель 
тов. Хомяков —на 30 мая по-

Война в Европе, Африке и Азии
(Дневник военных действий за 29 и 30 мая)

сеяно менее 30 процентов, Су-інакпііе.кий сельсовет— ппепсеяя.І Небольшое СОеДИНСИИб

Германская авиация 29 и. позиции германских войск на- 
30 мая бомбардировала порты 1 
в Южной и Западной Англии. 
В водах вокруг Англии потоп
лено несколько английских су
дов.

даковский сельсовет—председа- ' 
тель тов. Тотмянйн—30,2 проц., 
Кодочнговский — председатель 
тов. Елкин—39,3 процента. 
Плохо сеют лен сельсоветы Ло- 
мовский и Кувербский, несмот
ря на то, что сев зерновых 
ови давно закончили. Такую 
медлительность сева льна нель
зя рассматривать иначе как 
недооценка. Неудовлетворитель
но сев льна идет в Одошпур- 
ском, Охтарском сельсоветах. '

Председатели сельсоветов и 
их колхозов ссылаются па 
неблагоприятную погоду. В то 
же время при такой же по
годе колхозы Ошарского сель
совета полностью закончили 
сев зерновых и льна.

Прекратить травить 
посевы скотом

Беречь посевы от потравы 
скотом —задача всех колхозов 
и колхозников. На деле же 
этого нет. Во многих колхбзах 
можно наблюдать такую карти
ну, когда скот свободно разгу
ливает по озими и по молодым 
всходам яровых, принося огром
ный вред посевам.

За примером ненужно далеко 
ходить. В колхозе «Октябрь», 
Тоншаевского сельсовета, свиньи 
пасутся на озими, начиная 
с того времени гак только 
стаял снег и до сих пор. 
Председатель колхоза т. Труш
ков не принимает никаких мер 
к охране посевов ст потравы 
по той лишь причине, что не 
хочет «портить отношения с 
колхозниками», как выразился 
он, на сделанное ему замечание, 
что скот портит посевы.

В распоряжении исполкома 
райсовета от 21 апреля с, г. 
«об охране посевов» (м. газ. 
«T. К». Jb 54) говорится о 
запрещении цаетьбы скота на 
посевах, и лица, нарушающие 
это распоряжение педсергаются

’ водоч- 
плачивается 

5р.47 коп. с декалитра, вместо 
2 р 94. коп. по утвержден
ным расценкам. Не выполнен 
план заготовок сырья от насе
ления, Фонд заработной платы 
административно - управленчес
кому аппарату перерасходован 
на 1500 руб.

Правление райпотребсоюза 
вместо контроля над сельпо, ■ денежному штрафу до 100 руб. 
ограничивается фиксированием ‘ или 1 месяцу исправительпо- 
фактов расточительства госу- трудовых работ.
дарственных средств.~ ) Почему же не применяют

Минин это распоряжение?
Инспектор госдоходов райфа у, Жилнѳв

анг
лийских бомбардировщиков в 
ночь на 29 мая сбросило бомбы ' 
в северо-западной Германии.** sft

В бассейне Средиземного мо
ря на острове Крит продолжа
ются ожесточенные бои. 29 мая 
германские войска заняли го
род Гераклион, расположенный 
на северном берегу острова. 
Агентство Рейтер сообщает, что 
английские войска под натиском 
немцев, вновь получивших 
крупные подкрепления, отошли 
на позиции к востоку от зали
ва Суды. Агентство указывает, 
что численность германских 
войск, доставлейных воздушным 
путем на остров Крит, состав
ляет 30 тысяч человек.

В Северной Африке, в рай
оне Тобрука и у Соллума, от
мечаются действия артиллерии 
и патрулей. По английским 
сообщениям, в секторе Тобрука 
английские войска продвину
лись вперед и улучшили свои 
позиции. На ливийско-египет
ской границе наиболее важвые

ходятся по близости от Соллума 
и Сиди-Сулеймана. Соллум, в 
котором осталось лишь несколь
ко поврежденных строений, 
занят немцами.

В Восточней Африке, в Абис
синии продолжаются действия 
английских войск против от
дельных итальянских отрядов.*

В Ираке основные бои раз
вертываются на западном фрон
те, в районе между Ромади и 
Рутба. В этом районе, гово
рится в иракской сводке, про
изошло ожесточенное сражение, 
во время которого англичане 
потеряли 300 человек убитыми 
и ранеными.

Как передает корресаондеят 
агентства Юнайтед Пресс, ли
ца, прибывающие из Ирака, 
утверждают, что операции 
иракских войск почти прекра
тились из за недостатка бое
припасов и авиационного бен
зина. Иракские войска не смо
гут, повидимому, атаковать 
англичан. Колонна английских 
войск, пишет далее корреспон
дент, быстро продвигается от 
1’утбы к Рамади, встречая 
лишь незначительное сопротив
ление разрозненных 
отрядов.

У

иракских 
(ТАСС).

Подробности высадки 
германских парашютистов на Крите

Агентство Рейтер передает і ли при себе сумки 
рассказ английского офицера 
о подробностях высадки перво
го отряда германских 
тистов 
(Крит).

«Мы видели, как і 
тисты—их, вероятно, , 
около тысячи—высадились 
горе,—рассказывает этот1 офи
цер. — По меньшей мере 100 
парашютистов были ранены 

-до того, как приземлились. Они 
были одеты в зеленые комби
незоны с застежкой «молния». 
Все это были крепко сложен
ные люди, но когда они попа 
Дали в плен, они дрожали от. 
страха. Трое захваченных в 
плен просили, чтобы их рас
стреляли, говоря, что война 
нм опротивела. Один из плен
ных парашютистов был маль
чик лет 15. Парашютисты име-І вооружении.

парашю-
на аэродроме Малеми

с шокола- 
и водкой, 

том, 
достигнуть вершины
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парашю- 
было 

. на

дом, печеньем, кофе 
Цель их заключалась в 
чтобы
горы и захватить аэродром. 
После приземления парашюти
стов начали опускаться разно
цветные парашюты с ящиками, 
в которых находились автома
тические ружья, ручные гра
наты, противотанковые винтов
ки, боеприпасы, продовольствие, 
вода, бинокли, маленькие радио
аппараты и даже траншейные 
мортиры».

Далее офицер описывает ру
копашные схватки и штыковой 

..бой между английскими войска
ми и парашютистами. На сле
дующее утро стали прибывать 
транспортные самолеты. Каж
дый из них высаживал одного 
офицера и 16 солдат в полном 

(ТАСС)

Ответственный редактор Ф. XAÏOB
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